

# BECAS PARA LA REALIZACIÓN DE MÁSTERES DE LA UCO

Convenio entre la Excma. Diputación de Córdoba y el Área de Cooperación y Solidaridad de la Universidad de Córdoba en el marco del programa CEHAP.



UNIVERSIDAD  
DE  
CÓRDOBA

Área de Cooperación y Solidaridad



Diputación  
de Córdoba

La Universidad de Córdoba lleva más de 20 años trabajando en el fomento de la Soberanía Alimentaria y Economía Social y Solidaria, habiendo desarrollado diferentes proyectos de Cooperación Internacional, Educación para el Desarrollo y Estudios e Investigaciones para el Desarrollo. Algunas de estas iniciativas se han ejecutado en el marco del Convenio entre la Excm. Diputación de Córdoba y el Área de Cooperación y Solidaridad de la UCO (a través de la Cátedra de Estudios de Hambre y Pobreza - CEHAP) impulsando el "Programa de Lucha contra el Hambre y la Pobreza".

En los últimos años, el programa CEHAP ha ido destinado a facilitar la formación en títulos de posgrado de la UCO a personas procedentes de países prioritarios para la cooperación al desarrollo en Córdoba. De esta manera, se han ofertado becas para sufragar los costes de matrícula en másteres de la UCO, así como los gastos de desplazamiento y estancia para la asistencia presencial requerida en los mismos, con la finalidad de obtener un título de posgrado y realizar un Trabajo Fin de Máster sobre una problemática vinculada a la realidad social de alguno de los territorios definidos en el programa.



## PAÍSES A LOS QUE VA DIRIGIDO EL PROGRAMA



**BOLIVIA**

**PERÚ**

**GUATEMALA**

**MOZAMBIQUE**

## ESTUDIOS DE POSGRADO Y CUANTÍAS OFRECIDAS EN EL PROGRAMA



**Máster Propio Interuniversitario en Políticas y Prácticas para un Desarrollo Humano Sostenible** (Máximo de 7.500€ por persona).



**Máster en Estrategias para el Desarrollo Rural y Territorial**, en modalidad virtual (Máximo de 1.200€ por persona).



**Máster Universitario en Agroecología**: un enfoque de transformación sustentable de los sistemas agroalimentarios (Máximo de 8.000€ por persona).



En el marco del Programa CEHAP, financiado por la Diputación de Córdoba, tres estudiantes se beneficiaron el curso 2023/24 de las becas para la realización de estudios de postgrado en la UCO.

**Destacaría el enfoque tan diverso del profesorado del máster, conocer lo que se hace en España y distintos países de Europa. Me llevo un gran aprendizaje y bastantes cosas que puedes poner en práctica en tu país.**



**Desarrollo Económico Local en Perú: Fortaleciendo la Economía Comunitaria en Puyusca**, máster propio en Políticas y Prácticas para un Desarrollo Humano Sostenible

Tiffany es peruana, de profesión economista, y ha cursado el máster interuniversitario de Políticas y Prácticas para un Desarrollo Humano Sostenible, impulsado por la Universidad Pablo de Olavide, UCO y Universidad de Sevilla. Este máster le ha permitido ampliar su visión sobre la práctica de la economía con un enfoque social tanto en España como en diferentes países europeos, que podrá poner en práctica en su país de origen.

Su TFM consistió en identificar emprendedores locales de la zona de Puyusca, un asentamiento humano ubicado en el distrito Villa María del Triunfo (Lima, Perú), una zona bastante deprimida y aislada. Una vez identificados, se propusieron una serie de medidas a implementar para solventar los problemas identificados. Por un lado, se propusieron una serie de capacitaciones en habilidades empresariales, utilizando metodologías prácticas como CEFE, que priorizan el aprendizaje activo, por otro lado, se realizó el diseño de esquemas de financiamiento accesibles, trabajando con bancos locales para flexibilizar requisitos y tasas de interés, y por último, se trabajó en la creación de alianzas estratégicas con la municipalidad y otras instituciones para incorporar el apoyo a emprendedores en sus planes operativos (POI) y estratégicos (PEI).



**TIFFANY GUTIERREZ ALVARADO, DE PERÚ**



**LENIN POMARI RODRÍGUEZ, DE BOLIVIA**

**Me animó la mirada inter y transdisciplinar. El profesorado ha sido muy humano, incluso en lo virtual. No solo me aportó la academia, también alumnado y otros profesionales invitados externos que compartieron en el máster.**

**Políticas y Derechos lingüísticos del Pueblo Afroboliviano: el afro-yungueño un caso de estudio**, máster en Estrategias para el Desarrollo Rural y Territorial

Lenin es docente en Derecho de la Universidad pública de El alto, en Bolivia. Su participación en el máster le ha dado la oportunidad de enfocar el desarrollo y lo territorial ligado a lo económico, lo social y lo cultural.

Con su TFM realizó una sistematización de cómo la lengua afro-yungueña se ha ido fortaleciendo y a partir de la recogida de información elaboró un análisis sobre la eficacia de las políticas lingüísticas de la región, contribuyendo con ello a establecer las bases de los derechos lingüísticos en la región para poder ofrecer un punto de referencia a la hora de trabajar sobre las políticas lingüísticas que derivan de la constitución boliviana en la que se reconocen las diferentes lenguas indígenas pero de momento no la afrodescendiente de los Yungas.



**Hace mucho tiempo que deseaba realizar el máster de agroecología. Me ha permitido conectar con gente muy interesante que me ha enseñado mucho. Realmente es una experiencia que no se puede contar.**

**ROGER MALDONADO ROCHA, DE BOLIVIA**



**La comida tradicional patrimonial de las comunidades de Catachilla y Rancho Nuevo**, máster en Agroecología: un enfoque de transformación sustentable de los sistemas agroalimentarios



Roger es Investigador de Centro de Estudios Superiores Universitarios de la Universidad Mayor de San Simón (CESU-UMSS), de formación cocinero y ha estudiado posteriormente sociología. Del máster especialmente se lleva el haber podido conectar con personas de otros países y con otras realidades.

Su TFM consistió en la sistematización de la comida tradicional patrimonial de dos comunidades, Catachile y Rancho Nuevo, en el municipio de Santibáñez (Cochabamba, Bolivia). Se ha realizado un trabajo colectivo de recopilación de datos en colaboración con productores y productoras agroecológicas y el resto de la comunidad, para conocer qué es lo que se está comiendo y cuál es la evolución que está sufriendo la comida tradicional, analizando desde la cosecha de los huertos agroforestales hasta la percepción sobre la alimentación saludable de las propias productoras y productores. Además, han colaborado y fortalecido las Ferias de productores y productoras que se realizan en la

UMSS y en la comunidad de Santibáñez, donde se ofrecen productos y comidas, dando la oportunidad de conocer tanto el origen de las semillas de lo que se produce así como todo el conocimiento asociado a la producción, la alimentación familiar y comunitaria, el rescate de recetas tradicionales, etc.



957 21 20 29



[area.cooperacion@uco.es](mailto:area.cooperacion@uco.es)



[@ucooperacion](#)

